
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00035            DEL  14/12/2021 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 14/12/21 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 14 del mese di dicembre, alle ore 16:10 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo NO  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Burdi Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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14 dicembre 2021 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 

  



Presidente 

Allora, buonasera a tutti. Invito la Dott.ssa Cazzolla a 

procedere con l’appello. 

 

Direttore 

Buonasera. Procediamo con l’appello per la seduta di 

Consiglio Municipale del 14/12/2021, alle ore 16:10 apriamo 

i lavori e procediamo con l’appello. 

Abbinante Mariella? 

 

Consigliere Abbinante 

Dott.ssa un attimo solo. Dott.ssa solo un secondo. 

 

Direttore 

Non ho capito. 

 

Consigliere Abbinante 

Aspetta. Presente. No, manco a me sentono. Va beh, aspetta, 

mo ti richiamo. Aspetta, mo glielo dico. Ciao. 

 

Direttore  

Abbinante Mariella, presente. 

Balzano Giuseppe. 

 

Consigliere Abbinante 



Dott.ssa un attimo solo. C’è Nicola Quaranta che dice che è 

collegato, ma non ha l’audio. 

 

Direttore 

Ma noi non lo vediamo però, non è neanche nel riquadro. 

 

Consigliere Abbinante 

Però lui vi vede, ma non vi sente. 

 

Direttore 

I signori della Covel possono rimediare a questo problema 

gentilmente? 

Mi hanno sentita i signori della Covel? 

 

Assistenza Covel 

Sì. 

 

Direttore 

Gentilmente potreste provvedere a risolvere il problema del 

Consigliere Quaranta Nicola. 

 

Assistenza Covel 

Allora si è disconnesso e adesso si sta riconvertendo. 

 

Direttore 

Però non è proprio visibile, non lo sentiamo. 



 

Assistenza Covel 

Eccolo qua, dovrebbe esserci. 

 

Direttore 

Perfetto. Manca il video ancora. 

 

Assistenza Covel 

Fra un po' si attiva. 

 

Direttore 

Ecco, nel frattempo vedo anche la Consigliera Favia. 

 

Consigliere Favia 

Sì. Buon pomeriggio a tutti. 

 

Direttore 

Buonasera. Stavamo procedendo con l’appello. Se il 

Consigliere Quaranta è nella condizione di mettere il video 

e l’audio.  

Balzano Giuseppe. 

Burdi Vincenzo, non lo vediamo. 

Cascione Giulio, presente. 

Favia Annalisa, presente. 

Fumai Domenico, presente. 

Maselli Giuseppe, presente. 



Menolascina Vito Antonio, presente. 

Quaranta Nicola, ci sente Quaranta Nicola? È scomparso di 

nuovo. Quaranta Nicola. 

 

Consigliere Scardigno 

Sta entrando Dott.ssa. 

 

Direttore 

Quaranta Michelangelo. 

Saliano Vito.  

Scardigno Orsola, presente. 

Richiamo Quaranta Nicola. 

 

Consigliere Abbinante 

Dott.ssa, non ha l’audio. 

 

Direttore 

Eh sì, ma il signore della Covel… Covel mi sente? 

 

Assistenza Covel 

Sì, eccomi sono qui. Ha un problema lui perché io lo 

inserisco nella conversazione, ma mi dà problemi nella sua 

rete. 

 

Direttore 



Qualcuno può dire a Quaranta Nicola… ah, eccolo lo vedo da 

un altro dispositivo. Quaranta Nicola è presente? Quaranta 

Nicola presente? Lo vediamo sostanzialmente. Qualcuno può 

parlare con Quaranta Nicola e dire che manca l’audio? Lo 

vediamo ma manca l’audio. 

 

Consigliere Abbinante 

Provo a richiamarlo.  

 

Consigliere Menolascina 

Mariella stai facendo tu? 

 

Direttore 

Credo stia facendo Abbinante.  

Vito Saliano si è connesso? 

 

Consigliere Saliano 

Presente. Eccomi qua. 

 

Consigliere Quaranta 

Va beh, grazie Mariella mo faccio con il telefono di mia 

moglie, dai. Grazie. 

 

Consigliere Cascione 

No, era un problema tuo. 

 



Consigliere Menolascina 

Ti sentiamo adesso Nicola, ti sentiamo adesso. 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, lo so che mi sentite, però è strano perché il telefono 

sta in ordine, va beh, quindi mo che devo fare? Devo 

chiudere da qua? Boh. 

 

Intervento 

Consigliere Quaranta ce ne sono 2 adesso. 

 

Consigliere Menolascina 

Adesso ti toglie… okay, ti ha tolto l’assistenza. 

 

Consigliere Quaranta  

No, mi sono tolto io. 

 

Direttore 

Benissimo. Allora, se il Consigliere Quaranta è con noi, 

Quaranta Nicola… 

 

Consigliere Quaranta 

Presente. 

 

Direttore 

E il Consigliere Saliano. 



Allora, ricapitolando abbiamo 9 presenti su 12, la seduta è 

aperta Presidente. 

 

Presidente 

Buonasera di nuovo a tutti, ai Consiglieri, al pubblico, ai 

cittadini che ci stanno seguendo da remoto. 

Bene, possiamo passare alla discussione del primo Punto 

iscritto all'Ordine del Giorno: “Comunicazioni”. 

Inizio io comunicandovi alcune richieste di patrocinio 

pervenute in Municipio e concesse. Allora il 5 novembre la 

Confraternita Terapia del Rosario chiede il patrocinio per 

l'accensione dell'albero. Il 15 novembre l'associazione CAI 

Via chiede il patrocinio per le manifestazioni di Natale al 

Castello che sono ancora in corso. Il 24 novembre UNUCI 

(Unione italiana Ufficiali in Congedo) chiede il patrocinio 

per l’evento che si è tenuto lo scorso 11 dicembre, la 

celebrazione del 95° anniversario di fondazione. Il 13 

dicembre, ieri, la Confraternita la Terapia del Rosario il 

patrocinio per un evento “La Befana vien di notte” e sempre 

ieri, il 13 dicembre la Cooperativa Sociale Scuola Sport 

chiede un partenariato per quanto riguarda l'adesione ad un 

progetto “Educative Zoom” che prevede interventi di 

prevenzione e contrasto delle povertà educative 

relazionali. 

Volevo inoltre, informarvi che come ben sapete, una ragazza 

del nostro Municipio ha ricevuto l'onorificenza di Alfiere 



della Repubblica da parte del Presidente della Repubblica e 

per condividere e festeggiare questo momento, giovedì 16, 

alle ore 16, presso la scuola Manzoni Lucarelli vivremo un 

momento di condivisione e di festa con la ragazza, la 

compagna con la quale ha condiviso la borsa di studio e la 

Dirigente scolastica, evento a cui i Consiglieri sono 

invitati. 

In questi giorni, oggi e domani si sta procedendo con 

l’addobbo degli alberi donati da (incomprensibile) per il 

progetto, nell'ambito del progetto “Un albero differente”. 

L’altra è venerdì 17, alle ore 11:30 sarà intitolato il 

Parco di Loseto a Giuseppe Mizzi, vittima innocente di 

mafia. Come già detto in alcune Commissioni, l'albero che è 

stato posizionato in Piazza è una donazione da parte 

dell'azienda Maggi. Nell'ambito delle manifestazioni 

natalizie che sono partite l’8 dicembre, sia le street band 

che altre piccole formazioni bandistiche, come da 

programma, stanno già diciamo, effettuando le loro 

esibizioni. Ieri inoltre, è stata inaugurata la mostra che 

sarà… la mostra di presepi presso la Chiesa di 

Sant'Agostino che sarà visitabile fino al 6 gennaio 2022. 

Credo di aver detto tutto. Adesso chiedo a voi Consiglieri 

se avete comunicazione da fare? Ricordo, vi invito a 

rispettare i tempi, la durata di tempo messo a disposizione 

di ciascuno per gli interventi. Non vedo mani alzate, mi 

confermate? Non vuole intervenire nessuno? 



 

Consigliere Quaranta 

Sì, io. Presidente posso? Non riesco a trovare la manina. 

 

Presidente 

Va bene, va bene. No, ma la sentiamo. Prego, Consigliere 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, grazie. Buonasera a tutti. Presidente lei ora ha fatto 

una serie di annunci e tutte cose belle per quello che 

riguarda il nostro… 

 

Presidente 

Si è smutato, anzi si è mutato, si deve smutare. 

 

Consigliere Quaranta 

… credo che al di là di, diciamo, questi aspetti molto 

importanti, noi ci portiamo dietro una serie di problemi 

molto seri… (Audio del Consigliere disturbato). 

 

Presidente 

Fumai. Prego. 

 

Consigliere Quaranta 



E dicevo, ci portiamo dietro una serie di problemi a cui 

non stiamo dando alcuna risposta e… 

 

Consigliere Saliano 

Nicola ti sei di nuovo… 

 

Consigliere Quaranta 

Mi sembra che questi, diciamo, questi eventi servono anche 

a coprire il nulla che noi ci stiamo portando dietro su 

alcune tematiche molto importanti che sono le tematiche 

ataviche di questo territorio e forse pure inutile 

ribadirli, i parcheggi e tutta la viabilità, i passaggi a 

livello, (incomprensibile), noi su queste cose dovremo dare 

una risposta, ma seria, cioè noi prima in Commissione ci 

siamo confrontati con molto garbo, però anche con molta 

forza e io le devo dire che purtroppo lei non le affronta e 

non si lascia nemmeno, fra virgolette, aiutare 

nell’affrontare problematiche serie, cioè per dirgliene una 

abbiamo discusso dalla rimozione, dell'eventuale rimozione 

della linea filobus, addirittura non è stato accertato 

nemmeno di discutere l'Ordine del Giorno, Presidente le 

garantisco che questa è un’unicità di questo Consiglio, io 

diciamo, sono stato componente di altri due Consigli, poi 

mi piaceva seguire i lavori anche dei Consigli anche quando 

io non ero Consigliere, non ho mai visto che non si discuta 

un Ordine del Giorno proposto qualcuno che può essere 



Maggioranza, Opposizione, ma non è stato… è una cosa 

assurda, è una cosa assurda, quindi io non lo so se lei ha 

dei cattivi Consiglieri, se sono decisioni che prende 

autonomamente, ma non si può andare avanti in questo modo 

qua, non si può andare avanti in questo modo qua, non si 

può andare avanti, cioè noi dobbiamo discutere,  allora 

facciamo… diamo tanta importanza a cose simboliche che 

hanno il loro valore, dobbiamo dipingere la panchina di 

questo colore, dobbiamo fare quest’altra cosa, abbiamo 

piantare l'albero, l'albero è segno di rinascita, ma sono 

d'accordissimo, ci mancherebbe che non fossi d’accordo, 

però quando si vuol discutere dei problemi seri che la 

gente di questo territorio ha e che alcuni se ne stanno… 

stanno andando via da questo territorio per questi problemi 

qua e si devono pur discutere, cioè Presidente le ho 

chiesto in diverse occasioni che si potesse installare il 

segnale di obbligo di spegnimento motore, ci sono state 

dette una serie di cose, però il problema sa qual è? Che 

chi abita in quelle strade è alla disperazione e noi non 

riusciamo nemmeno a dare questo tipo di risposte perché il 

Comune ci ha detto che doveva impiantare la centralina per 

misurare il PM 10, tutta una serie di cose che anche 

formalmente giuste, però la gente ormai lì è due anni che 

subisce questo disagio forte, questo disagio forte e noi 

non siamo capaci nemmeno di dare queste risposte, ecco 

perché io mi sento di dire che bisogna… e che poi sono le 



solite cose, bisogna andarle ad affrontare le cose, non 

bisogno anestetizzato il dibattito perché forse conviene a 

qualcuno che lo si anestetizzi, no, bisogna avere il 

coraggio di affrontare le cose, poi ci si faranno anche dei 

nemici, però sicuramente ci si faranno amici i cittadini e 

non pensi al fatto che si fa la piccola manifestazione, si 

riceve qualche elogio come è quasi fisiologico che sia, 

però le posso garantire che la stragrande maggioranza dei 

cittadini di questo territorio è scontento, ma non di lei 

soltanto, di tutti noi perché non riusciamo a dare 

risposte, allora dovremmo essere bravi ad aiutarsi uno con 

l'altro e non che uno porte un Ordine del Giorno e 

addirittura si dice “No, questo non lo ammettiamo al 

discorso” è una follia, questa è veramente una follia, cioè 

al posto di… io prima dicevo in Commissione e non ho 

problemi a ribadirlo al di là di quello che pensa qualcuno, 

ma a me non importa nulla, non importa nulla di quello che 

può pensare qualcuno sulla mia felicità, addirittura 

infelicità per il fatto che io non abbia fatto il 

Presidente, però io posso dirle che se avessi ricoperto 

l'incarico che oggi ricopre lei, io avrei accettato il 99% 

degli Ordini del Giorno, il 99%, mi lascio l’1% perché 

forse avrei fatto bocciare quelli che presentavano la 

follia o la volgarità o il far cadere nel ridicolo l'intero 

Consiglio, allora forse… ma ripeto, ma gli altri li avrei 

discussi tutti, gli altri le avrei discussi tutti perché è 



troppo bello “Abbiamo messo l'albero, abbiamo messo…” 

guardi, io non voglio nemmeno discutere… 

 

Presidente 

Consigliere Quaranta si avvii alla conclusione. 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, Presidente. Che conclusione e conclusione, è questo il 

bello, cioè che io sto facendo un appello a che il 

Consiglio ritorni ad essere diciamo, il luogo dove ci si 

confronta e lei addirittura mi invita alla conclusione 

perché se mi dilungo di un minuto che succede Presidente? 

Non succede nulla, non succede nulla, se comincia a dare 

meno importanza alla forma e all'apparenza e più alla 

sostanza, forse cominciamo veramente ad incamminarci in un 

percorso che può essere almeno di inizio di crescita, io 

non dico di crescita, sarebbe tanto, ma almeno di inizio di 

crescita e non continuare a dare importanza alle 

chiacchiere, mi faccia passare questa frase e invece non 

diamo sostanza, cioè la gente continua ad allargarsi con 2 

gocce d'acqua, la gente continua a bestemmiare perché non 

può parcheggiare, la gente continua a sorbirsi i fumi delle 

macchine che girano e girano per trovare un parcheggio o 

delle macchine ferme ai passaggi a livello succitati, la 

gente continua ad espletare le proprie funzioni 

fisiologiche per strada a Ceglie, mi riferisco a Ceglie, 



perché non siamo in grado di costruire un bagnetto che 

costerebbe poche migliaia di euro, non ci vorrebbe… la 

gente continua a sorbirsi il degrado del mercato, questi 

sono i problemi e lei ora mi invita a chiudere, io chiudo, 

però ribadisco, infatti io mi sto anche un attimino 

demoralizzando, partecipo sicuramente molto meno di prima 

perché al di là che io mi rendo conto che risolvere i 

problemi è difficile, però se uno non ci prova nemmeno, se 

uno ci prova nemmeno e da solo importanza alla forma “Per 

favore si avvii a chiudere perché se no score di un minuto 

e succede chissà che cosa succede”, Presidente c’abbiamo 

problemi seri, su questo dobbiamo discutere, io spero che 

veramente mi sappia dare qualche risposta sui problemi seri 

che abbiamo, sui problemi seri che abbiamo e non solo sulle 

piccole cose che servono solo alla propria auto promozione.  

Io chiudo perché tanto non c'è il tempo per dire altro, 

avrei voluto dire pure altro, però colgo il suo invito a 

chiudere e chiudo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? Non 

vedo altri interventi. Consigliere Cascione? 

 

Consigliere Cascione 

Sì. Dico soltanto una cosa. Probabilmente lei diciamo, in 

merito al riferimento della sottostazione di Ceglie del 



Campo in Piazza Brandonisio, cioè noi abbiamo fatto oltre 

alla segnalazione era presente anche l'Assessore Galasso 

l’Ingegnere Arborea durante il sopralluogo che abbiamo 

fatto in Via di Venere e abbiamo riscontrato, diciamo, 

questa problematica del cancello e della struttura 

fatiscente, quindi noi abbiamo avuto una nota dalla Polizia 

Locale dove alla fine chiede all’Ivop e all’Uffici 

patrimonio di prendere dei provvedimenti relativamente 

all'idoneità delle strutture, se sono idonee o meno e 

chiede praticamente l’eliminazione delle stesse, delle 

problematiche ai relativi organi competenti, quindi 

comunque riscontro, diciamo, ne abbiamo parlato proprio 

oggi in Commissione e avremo praticamente modo di fare 

altro successivamente con gli Uffici competenti, solo 

questo volevo dire. 

 

Presidente 

Okay. Grazie, Consigliere Cascione. Ci sono altri 

interventi? 

Allora, relativamente all'intervento del Consigliere 

Quaranta che ringrazio perché lui puntualmente ci ricorda 

quelle che sono le problematiche ataviche del territorio, 

volevo comunque tranquillizzare il Consigliere che non c'è 

da parte di nessuno il desiderio di anestetizzare il 

dibattito, anzi e tantomeno il non voler essere aiutati, 

perché credo che in diverse occasioni, anche diciamo con i 



miei reiterati interventi in Commissiona io cerchi di 

coinvolgere tutti i Consiglieri nelle azioni da mettere in 

campo, poi è chiaro che è semplice e venire in Consiglio e 

trasformare le comunicazioni in show personali ed altro e 

ripetere sempre le stesse cose, chiaramente sappiamo che 

sono problematica ataviche e per questo forse le ripetiamo 

sempre, però diciamo, mi piacerebbe poi sapere anche, oltre 

diciamo a queste performance consiliari che cosa diciamo, 

personalmente un Consigliere mette in campo, ad esempio, 

lei ha fatto l’esempio del segnale (audio del Presidente 

disturbato), sapete molto bene quale fu l’attrattiva che 

non è ancora finita, nel senso che adesso stiamo aspettando 

che l’Arpa si esprima, quindi io ho risollecitato, ho anche 

scritto una nota che credo che voi abbiate ricevuto per 

conoscenza, anche al Prefetto, informando il Prefetto della 

problematica legata ai lunghi tempi di attesa del passaggio 

a livello, relativamente poi, anzi lo devo dire anche, ho 

risollecitato tramite nota, l'istituzione della zona 30 non 

soltanto in Via Umberto dove c'è stato l’ultimo episodio 

luttuoso terribile, dove una signora anziana ha perso la 

vita in seguito ad un investimento, ad un incidente e ho 

chiesto con urgenza all’Ingegner Galasso, all’Ingegner 

Laricchia e l’Assessore Galasso una congiunta proprio 

perché per essere da voi aiutata anche in questo e essere 

sostenuta perché non c'è più da aspettare tempo, noi 



abbiamo necessità che in diverse zone del Municipio venga 

istituita la zona 30.  

Poi, lo sappiamo che risolvere i problemi è difficile, ma 

vi posso garantire che io ci sto provando e credo che 

diversi di voi, diciamo, siate allineati in tal senso. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/01/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/01/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/01/2021 al 21/01/2021. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  
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pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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